
GABINETE DO VEREADOR GILMAR SANTOS

REQUERIMENTO Nº 325 / 21

O Vereador GILMAR DOS SANTOS PEREIRA que abaixo subscreve, requer a Mesa Diretora após
cumpridas as formalidades regimentais e ouvido o Plenário, que seja solicitado ao Senhor
Presidente Aero Cruz, a realizada Audiência Pública, dia e horário a combinar posteriormente,
para discutir os impactos da Medida Provisória 1031/2021, que tem objetivo permitir a
desestatização da Eletrobrás e consequentemente da CHESF. Para tanto, requeremos que sejam
tomadas as devidas providências no que se refere ao convite para participação das seguintes
autoridades, entidades e movimentos:

● Senador Humberto Costa;
● Senador Jarbas Vasconcelos;
● Senador Fernando Bezerra Coelho;
● Deputada Federal Marília Arraes;
● Deputado Federal André Ferreira,
● Deputado Federal Sebastião Oliveira,
● Deputado Federal Pastor Eurico,
● Deputado Federal André De Paula,
● Deputado Federal Luciano Bivar,
● Deputado Federal Felipe Carreras,
● Deputado Federal Eduardo da Fonte,
● Deputado Federal Silvio Costa Filho,
● Deputado Federal Daniel Coelho,
● Deputado Federal Fernando Filho,
● Deputado Federal Danilo Cabral,
● Deputado Federal Raul Henry,
● Deputado Federal Wolney Queiroz,
● Deputado Federal Fernando Monteiro,
● Deputado Federal Gonzaga Patriota,
● Deputado Federal Augusto Coutinho,
● Deputado Federal Túlio Gadêlha,
● Deputado Federal Ricardo Teobaldo,
● Deputado Federal Carlos Veras,
● Deputado Federal Bispo Ossesio,
● Deputado Federal Renildo Calheiros,
● Deputado Federal Tadeu Alencar,
● Deputado Federal Fernando Rodolfo,
● Deputado Federal Milton Coelho
● FRUNE – Federação Regional dos Urbanitários do Nordeste - Gilberto dos Santos Santana;
● SINERGIA - Sindicato dos Eletricitários da Bahia – Rafael Oliveira;
● SINDURB – Sindicato dos Urbanitários de Pernambuco -
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JUSTIFICATIVA:

A Eletrobrás surge em junho de 1962, no Governo Vargas, após muita discussão no país a
cerca da ineficiência dos serviços prestados pela iniciativa privada, inclusive por partes de
empresas estrangeiras. Hoje a empresa possui a maior capacidade de produção energética do
país, o que representa cerca de um terço da energia produzida em solo brasileiro, e é
controladora, junto às suas subsidiárias, de 48 usinas hidrelétricas, 12 termelétricas a gás natural,
óleo e carvão, duas termonucleares, 62 usinas eólicas e uma usina solar. Além disso, a empresa é
dona de 71.153,60km de linhas de transmissão no país. E atualmente 59,33% de suas ações
pertencem ao Governo Federal.

Mesmo com toda a capacidade demonstrada há décadas pela empresa, desde 2017, no
Governo Temer, temos assistido a discussão sobre a privatização da Eletrobrás. E esse debate tem
um impacto direto para o Nordeste, uma vez que a CHESF – Companhia Hidroelétrica do São
Francisco é uma subsidiária da Eletrobrás e seria também privatizada com a venda da empresa.

A Chesf mantém sua força e sua importância em muitos setores da economia nordestina.
E são vários os motivos para manter público esse patrimônio do povo. Praticamente toda a atual
produção de alimentos por meio da irrigação em Petrolina e Juazeiro da Bahia se deve aos
investimentos da Chesf na construção e operação do reservatório de Sobradinho. Petrolina se
desenvolve cada dia mais com os investimentos da companhia e a operação de Sobradinho.

É da Chesf a responsabilidade de monitorar a qualidade da água que garante o consumo
humano, animal e produção de alimentos saudáveis a partir de Sobradinho. Ao longo das suas
sete décadas de vida, a empresa implantou novas cidades com toda uma moderna infraestrutura,
inclusive de saneamento básico, e vários perímetros irrigados quando da construção da Usina de
Itaparica, e no passado, de Sobradinho (Remanso, Casa Nova, Sento Sé, etc.)

A Empresa é responsável pela preservação das margens do Rio São Francisco, plantando
mais de um milhão de mudas de árvores, a partir da sua sementeira construída em Paulo Afonso.
A Chesf é a espinha dorsal do desenvolvimento turístico em Canindé do São Francisco, segundo
polo turístico do estado de Sergipe. Mesma situação do município de Piranhas, em Alagoas,
responsável pela grande geração de emprego e renda na região.

A Chesf é a empresa do Setor Elétrico que mais paga compensação financeira no Brasil
pelo uso da água aos municípios e aos estados onde se localizam suas usinas, a maioria delas no
São Francisco. De 2001 até 2018 foram quase R$ 5 bi (cinco bilhões de reais) apenas na bacia do
Rio São Francisco.

A Universidade do Vale do São Francisco hoje funciona em Paulo Afonso em prédios
cedidos pela Chesf, com cursos de medicina e engenharia. E sua sede será construída em terreno
doado pela companhia.
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O Hospital da Chesf em Paulo Afonso, mantido pela companhia nesses 71 anos de
existência, atende a população de mais de vinte e dois municípios, num total de 700.000
habitantes, numa média de nove mil consultas por mês.

E é toda essa história de contribuição para a região, além da entrega ao capital privado de
um dos principais recursos necessários para o desenvolvimento nacional que estão em jogo com
a tramitação do PL 5877/2019 e da MP 1031/2021. O Governo Bolsonaro vem dano seguimento
ao seu plano de entregar o patrimônio nacional ao capital estrangeiro e assim, enfraquecer cada
vez o Estado Brasileiro. E é fundamental destacar que o argumento utilizado por muitos
defensores a proposta de a Eletrobrás e suas subsidiárias não dão lucro é um absurdo, uma vez
que ano a ano o lucro da Holding e suas subsidiárias só cresce.

Por isso, pedimos que os parlamentares eleitos pelo povo pernambucano para que nos
representassem e buscassem a melhoria da qualidade de vida do povo, se posicionem contra
mais essa maldade do Governo Bolsonaro, que no final das contas só beneficiará meia dúzia de
grandes empresários e prejudicará imensamente uma grande parcela da população brasileira que
passará a pagar mais caro pela energia elétrica sem nenhuma garantia de receber um serviço de
mais qualidade. E ainda, é preciso que o Brasil para de andar na contramão do mundo, inúmeros
países, inclusive algumas das maiores economias mundiais tem feito o processo inverso, e
investido pesadamente em reestatizações, uma vez que em vários lugares do mundo o processo
de privatização de setores estratégicos, como é o caso da energia elétrica, não deram certo e se
mostraram mais caros para a população e ineficientes.

Diante desse cenário entendemos como fundamental que debates democráticos possam
ser realizados para que a população entenda todo o processo que vem acontecendo e quais os
impactos da Medida Provisória proposta pelo Governo Federal e para tanto é de suma
importância que a Câmara Municipal de Petrolina também se incluía nesse importante debate.

Sala das sessões, 15 de junho de 2021.

GILMAR DOS SANTOS PEREIRA
VEREADOR

cas
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